
Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Wickendorf am 05.02.2014 
 
 

Beginn: 19.00 Uhr     Ende: 20.15 Uhr 
 
 
Ort: Gebäude der Freiwilligen Feuerwehr Wickendorf 
 
 
Anwesenheit: Frau Renner (Vorsteherin) 
  Frau Döring (Mitglied des Ortsbeirates) 
  Herr Findeis (Mitglied des Ortsbeirates) 
   
     
 
 
Leitung: Frau Renner    Protokoll: Frau Döring 
 
Zu TOP 1. 
 
Die Vorsteherin des Ortsbeirates Frau Renner begrüßt die anwesenden Beiratsmitglieder 
und Gäste. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
Die vorgeschlagene Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
ZU TOP 2: 
 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig angenommen. 
 
Zu TOP 3: 
 
Vertreter des Organisationsteams und des Chronikteams erläutern den aktuellen Stand der 
bisherigen Vorbereitungen zur 825-Jahr-Feier. 
 
Frau Hochbaum vom Team Organisation erklärt, dass die Versorgung zu unserer Feier am 
Freitag, dem 04., und am Samstag, dem 5.07.2014, abgesichert sei. 
Ein Karussell und ein Schießstand werden auf dem Marktplatz aufgestellt. Das Besorgen 
einer Hüpfburg von der FFW Schwerin – Mitte wird noch geklärt. Die Idee einer 
Kinderkleiderbörse wird aufgegriffen und an deren Umsetzung wird gearbeitet. 
 
Frau Gomala vom Organisationsteam stellt den ersten Entwurf eines Flyers vor, der eine 
kompakte Übersicht der Festivität darstellt. 
Die bisherigen Planungen weisen am Freitagabend eine Veranstaltung unter dem Motto 
„Calshöher und Wickendorfer unter sich“ aus. Bei Grillwurst, Getränken und Blasmusik ist 
ein gemütlicher Feierabend der Einwohner des Stadtteils geplant. 
Der Samstag soll unter dem Motto „Calshöher und Wickendorfer feiern mit ihren Gästen 
aus Nah und Fern“ stattfinden. 
Ein Festumzug am Samstagvormittag führt alle zum Wickendorfer Markt. Festrede, 
Mittagessen, Kaffee und Kuchen, Karussell, Schießstand und vieles mehr werden für gute 
Stimmung sorgen. Abends ist eine Jubiläumsparty im Gebäude der FFW geplant. 
 
Weitere Vorschläge bzw. Änderungen können bis zu kommenden Sitzung des Ortsbeirtates 
am 26. Februar noch eingearbeitet werden. 
 



 
Der Vorschlag, eine kleine Oldtimer-Ausstellung zu organisieren, wird rege diskutiert.  Herr 
Jensen will hierzu den Kontakt mit dem Oldtimerverein in Groß Raden herstellen. 
 
Frau Schröder von der FFW Schwerin – Wickendorf erklärt die Anwesenheit und 
Unterstützung ihrer Mitglieder zur/bei der 825-Jahr-Feier. Sie wolle sich mit der FFW Mitte 
in Verbindung setzen, um eine Hüpfburg zu organisieren.  
 
Frau Renner vom Organisationsteam bedankt sich bei allen Unterstützern des Festes.  
Sie berichtet, dass Familie Beier für den Freitagabend Zelte auf dem Rondell vor dem 
Guthaus Carlshöhe aufstelle und für die Blasmusik sorge. Dafür gilt ihr besonderer Dank. 
Das Wasserwerk spende uns das Frischwasser, das Verlegen der Stromleitungen übernehme 
ein Elektriker kostenlos.  
 
Das Chronik-Team berichtet über seine Aktivitäten, insbes. über geführte Interviews 
alteingesessener Bürger. Frau Gomala lobt den gelungenen Zeitungsartikel des Teams. Bei 
der Besprechung hinsichtlich der noch fehlenden Finanzierung kommt es zum Eklat. Bis 
zum heutigen Tag sind auf dem Spendenkonto 1.500,00 € von der Sparkassenstiftung 
eingegangen. Dem Ortsbeirat werden während der Sitzung zusätzlich 55,00 € als 
Barspenden überreicht, die Frau Renner entgegennimmt.  
Fazit ist, die am 23.10.2013 vorgestellte Kostenschätzung für die Chronikerstellung in Höhe 
von 8.862,00€ ist mit den bisher eingegangenen Spenden nicht zu tragen.  
Den Vorschlag Herrn Neukamms, von den bisher eingegangenen Spenden wenigstens 
anteilig die Autorinnen zu bezahlen, lehnt die Vorsteherin ab. Sie verweist darauf, dass die 
eingegangenen Spenden bisher noch nicht einmal reichten, um die vom Chronik-Team 
veranschlagten Druckkosten der Chronik zu bezahlen. Bereits bei ihrem ersten Treffen 
wurden die Autorinnen von ihr davon in Kenntnis gesetzt, dass diese nicht von Spenden 
bezahlt werden können. Zudem widerspreche  es der Satzung des Vereins „Schweriner 
Ortsbeiräte und Präventionsräte“e.V., wenn durch Schalten von Anzeigen in der Chronik 
Geld u. a. für die Autorinnen akquiriert würde, denn dann müsste der Verein Mehrwert- 
bzw. Umsatzsteuer abführen.   
Um dem eskalierenden Disput entgegen zu wirken, wurde folgender Beschlussvorschlag zu 
Abstimmung gestellt: 
 
Der Ortsbeirat Wickendorf beschließt 
 

1.) die Erstellung einer Wickendorfer Chronik anlässlich der 825-Jahr-Feier 
Wickendorfs am 04. und 05.07.2014 

2.) die Verwendung von 1.555,00 € aus bis zum 05.02.2014 eingegangen Spenden beim 
Verein Schweriner Ortsbeiräte und Präventionsräte e.V. Für die Herstellung der 
Chronik durch eine Druckerei. Die zu druckende Auflage beträgt 350 Exemplare. 

3.) Eine Vergütung der Autoren und Lektoren erfolgt nicht. 
 
Abstimmungsergebnis: 
  Ja 2 
  Nein 1 
 
Das Team Chronik möchte ungeachtet des Disputes seine Arbeit fortsetzen.  
 
 
gez. Frau Monika Renner     gez. Frau Karin Döring 
 Vorsteherin             Protokollantin 
 


